

mes se obtuvieron 2.215.000; un año antes, julio de 1947, el rendimiento se situó en 2.166.000.

#### MOVIMIENTO BURSÁTIL

Notablemente progresaron en julio las transacciones en la Bolsa de Bogotá, si se tiene en cuenta que de \$ 7.948.000 negociados en junio, para julio dicha cifra se cambió en \$ 11.693.000. En julio de 1947, quedó en \$ 9.862.000.

#### INDICE DE ARRENDAMIENTOS DE VIVIENDAS EN BOGOTÁ

Este importante indicador, de 186.9 que marcó en junio, en julio pasó a 187.7. Para julio del año inmediatamente anterior había mostrado un nivel de 174.1, continuando la base en septiembre de 1936 = 100.0.

#### PRECIO DE 15 ARTICULOS ALIMENTICIOS DE PRIMERA NECESIDAD EN EL PAIS

Cuatro puntos subió de un mes a otro este índice que tiene por base enero de 1935 = 100; en efecto, de 362 en junio, en julio se movió a 366. En julio del año anterior quedó en 324.

#### ARTICULOS

"Importación de capitales a Colombia", por Pedro A. Gómez Naranjo.

"La Carta Económica de Quito", pacto de unión económica y aduanera, firmado en Quito en el mes de agosto.

"Estudios funcionales en la industria colombiana", por César de Madariaga.

"Desarrollo Hidráulico del Neusa", por Carlos Gómez Martínez.

"La actividad económica de los Estados Unidos".

---

## EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Agosto de 1973

A continuación se ofrece un resumen de los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial durante el presente mes, preparado por la Federación Nacional de Cafeteros.

#### I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

a) Fondo de diversificación.

#### II — COLOMBIA

a) Precios externos del café.

#### III — VARIOS

a) Estados Unidos. Informe del Departamento de Agricultura sobre la roya del café.

b) Brasil. Resoluciones del Instituto Brasileño del Café.

c) Venezuela. Producción de café.

d) Oficina Panamericana del Café. Seminario para funcionarios del Instituto Mexicano del Café.

e) Naciones Unidas. Convenio internacional del café.

f) Londres. Reunión de productores.

Formación de compañía internacional.

#### I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

a) Fondo de diversificación. El Fondo de diversificación de la Organización Internacional del Café firmó durante el presente mes un contrato de préstamo con Etiopía para dos proyectos, así:

Uno de café por US\$ 1.157.000, de los cuales US\$ 919.000 serán suministrados por el Fondo de diversificación, destinado a realizar un estudio completo de la industria cafetera a fin de obtener la información que servirá de base para la política de racionalización y de diversificación agrícola de Etiopía.

El otro proyecto de US\$ 3,5 millones, al cual contribuirá el Fondo con US\$ 1.783.000, será utilizado para la producción de té en la Provincia de Illubabor.

#### II — COLOMBIA

a) Precios externos del café. Los cafés colombianos "MAMS" registraron durante el mes de agosto las siguientes cotizaciones diarias en el mercado de Nueva York:

		Centavos de US\$ por libra
1973—Agosto	1.....	73,50
	Agosto 2.....	73,75
	Agosto 3.....	74,25
	Agosto 6.....	74,25
	Agosto 7.....	74,25
	Agosto 8.....	74,25
	Agosto 9.....	74,25
	Agosto 10.....	74,25
	Agosto 13.....	74,00
	Agosto 14.....	73,99
	Agosto 15.....	73,75
	Agosto 16.....	73,75
	Agosto 17.....	73,25
	Agosto 20.....	72,75
	Agosto 21.....	72,50
	Agosto 22.....	72,50
	Agosto 23.....	72,50
	Agosto 24.....	72,75
	Agosto 27.....	73,00
	Agosto 28.....	72,50
	Agosto 29.....	72,25
	Agosto 30.....	72,75
	Agosto 31.....	73,00
Promedio del mes .....		73,38
Promedio del mes anterior .....		75,53 (—2.8%)
Diferencia .....		—2.15

### Exportaciones de café colombiano

#### Mes de agosto

(Sacos de 60 kilos)

	1972	%	1973	%	Diferencia
Estados Unidos.....	222.579	40.6	126.775	28.6	— 95.804
Europa .....	271.414	49.4	284.797	64.3	13.383
Otros .....	54.983	10.0	31.691	7.1	— 23.292
<b>Total .....</b>	<b>548.976</b>	<b>100.0</b>	<b>443.263</b>	<b>100.0</b>	<b>—105.713</b>

#### Acumulado enero-agosto

	1972	%	1973	%	Diferencia
Estados Unidos.....	1.672.774	39.4	1.814.822	46.4	142.048
Europa .....	2.359.469	55.6	1.905.966	48.7	—453.503
Otros .....	212.668	5.0	192.537	4.9	— 20.131
<b>Total .....</b>	<b>4.244.911</b>	<b>100.0</b>	<b>3.913.325</b>	<b>100.0</b>	<b>—331.586</b>

### III — VARIOS

a) Estados Unidos - Informe del Departamento de Agricultura sobre la roya del café. Según informó el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, la plaga de la roya del café se extendió rápidamente en el Brasil en los Estados de Paraná y Sao Paulo, debido a las condiciones climatéricas y lluvias fre-

cuentas que facilitan la propagación de la plaga. De acuerdo con el informe citado, la cosecha actual no fue substancialmente afectada por la roya, cuyo efecto es gradual; sin embargo, las expectativas son las de que ese efecto se hará sentir a largo plazo. El cultivo de variedades resistentes a la roya está adelantando, pero según indica el informe, es cuestión de esperar que en los próximos cinco años la producción de café del Brasil será más reducida por causa de la roya. Las zonas cafeteras más propicias para la renovación de las plantaciones representan cerca del 20% a 25% del área total de la producción de café del Brasil.

b) Brasil - Resoluciones del IBC. Durante el presente mes el Instituto Brasileño del Café dictó la Resolución N° 738, por medio de la cual:

1. Mantiene los precios mínimos de registro para embarques en septiembre, establecidos por la Resolución N° 731 de junio de 1973 para transacciones de café verde y molido registradas a partir del 20 de agosto de 1973 para embarques hasta el 30 de noviembre;

2. Mantiene los precios mínimos de registro para embarques en octubre de 1973, establecidos por la Resolución N° 731 para transacciones de café soluble registradas del 20 de agosto al 31 de diciembre de 1973.

3. Sostiene la cuota de contribución de US\$ 30,74 por saco de 60,5 kilos de café verde y molido.

4. Continúa en vigor la cuota de contribución para la exportación de café soluble, con excepción del café liofilizado, equivalente al 15% de los precios mínimos de registro, de acuerdo con el criterio establecido por la Resolución N° 684 del 2 de febrero de 1973.

5. Mantiene en 3% (máximo) del precio bruto de ventas registradas, el monto de la comisión del agente exportador para la exportación de café soluble durante el mes de octubre de 1973, y

6. Sostiene el régimen de cuotas individuales de exportación de café verde y de café soluble tanto para los mercados tradicionales como para los mercados nuevos.

c) Venezuela - Producción de café. Según anunció el Fondo Nacional del Café de Caracas, la cosecha de verde de Venezuela en el presente año se estima en 56.000 toneladas (933.333 sacos), superior a la de 1972 que fue de 48.000 toneladas (800.000 sacos). Esta cosecha será la mayor registrada en los últimos años. Se tiene conocimiento de que habrá dificultades con respecto a la recolección de la cosecha debido a la escasez de mano de obra.

d) Oficina Panamericana del Café - Seminario para funcionarios del Instituto Mexicano del Café.

Durante la primera semana del presente mes de agosto, la Oficina Panamericana del Café dictó un seminario a funcionarios del Instituto Mexicano del Café sobre temas relacionados con la preparación técnica del grano.

e) Naciones Unidas - Convenio Internacional del Café. De acuerdo con anuncio de la Secretaría de las Naciones Unidas, hasta el presente los países que han aceptado la prórroga del Convenio Internacional del Café de 1968, modificado hasta el 30 de septiembre de 1975, son los siguientes: Colombia, Dinamarca, Francia, Guinea, Kenia y República Centroafricana.

f) Londres - Reunión de productores. Los países productores reunidos en Londres durante el presente mes de agosto, acordaron por unanimidad que se debía mantener la disciplina en el mercadeo del café durante el año cafetero 1973/74. El comité estadístico, compuesto por cuatro países, Brasil, Colombia, Uganda y El Salvador, estuvo tratando de calcular el consumo de café del año cafetero 1972/73, con el fin de estimar el consumo para el año cafetero 1973/74, llegando a la conclusión de que este sería aproximadamente de 56,5 millones de sacos, de 60 kilos. Se estimó que en poder de los países productores existen a 30 de septiembre de 1973, aproximadamente 13 millones de sacos, razón por la cual los países productores se limitarán a suministrar para el año cafetero 1973/74 la cantidad de 52,5 millones de sacos.

De otra parte, el presidente del grupo de productores, doctor Jorge Ramírez Ocampo, indicó que el instrumento principal de disciplina de los países productores sería un sistema de "retención controlada". Esto es, considerando que las exportaciones promediadas para los años cafeteros 1970/71 a 1972/73 durante el período junio-julio (últimas estadísticas de que se dispone) fueron de 55 millones de sacos de 60 kilos, la "retención" sería de 5,5 mi-

llones de sacos. No se incluyen aquí los países cuyas exportaciones son inferiores a los 100.000 sacos anuales. Los países productores deben depositar su café en almacenes generales de depósito debidamente autorizados y enviar los certificados de entrega a la Junta Administradora que está integrada por representantes del Brasil y Colombia, tres representantes de los productores latinoamericanos y tres de los países productores africanos. Esta Junta está autorizada para verificar existencias de café en depósito.

**Formación de compañía internacional.** Los tres mayores productores de café, Brasil, Colombia y Costa de Marfil, anunciaron en Londres, el 31 de agosto, la formación de una compañía internacional para regular la comercialización del café en los mercados mundiales. El anuncio fue hecho en conferencia de prensa sostenida por los señores Carlos Andrade Pinto, Presidente del Instituto Brasileño del Café, Arturo Gómez Jaramillo, Gerente General de la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia y Georges N'Dia, Representante de la "Caisse de Stabilization" de Costa de Marfil.

El siguiente fue el comunicado de prensa dado a conocer al respecto:

"De conformidad con los acuerdos a que se llegaron durante las reuniones celebradas en Bogotá en febrero de 1972, un grupo integrado por los principales países productores de café ha constituido legalmente en Londres la Corporación Comercial contemplada en tales reuniones. Sus principales objetivos serán los de ayudar a la implementación de las políticas que se acuerden por los países productores. Inicialmente la Corporación ha sido constituida formalmente por Brasil, Colombia y Costa de Marfil, pero está abierta a cualquier país productor que esté dispuesto a ingresar. Algunos ya han manifestado su interés en entrar a participar en la Corporación en un futuro cercano.